

Van: avanti-news-bounces@avanti4.be namens Avanti <info@avanti4.be>
Verzonden: woensdag 26 juni 2013 1:22
Aan: avanti-news@avanti4.be
Onderwerp: [Avanti] Nouveau sur Avanti - Newsletter n°34
Bijlagen: ATT00001.txt



Nouveau sur Avanti Newsletter n°34 – 26 juin 2013

Suivez nous sur Facebook

Votre avis nous intéresse ! Pour nous contacter ou pour toute collaboration : info@avanti4.be

Au sommaire

Analyses

Dossier Brésil :« Des couches significatives du peuple ont fait l'expérience des mobilisations de masses et obtenu des victoires, et cela leur a plu ».

João Machado, Miguel Borba de Sa



João Machado est économiste, co-fondateur du Parti des Travailleurs (PT) et longtemps membre de sa direction nationale pour la « Tendance Démocratie Socialiste ». Il a quitté le PT après l'exclusion bureaucratique de la sénatrice Héloïsa Helena en 2003 et s'est attaché à la construction du PSOL (Parti socialisme et liberté), où il anime la tendance « Enlace ». Il analyse dans cet entretien les caractéristiques et les défis du mouvement en cours au Brésil (...)

Le business du gaz lacrymogène : une arme chimique

Anna Feigenbaum, Marcelo Justo



L'attaque du Parc Gezi à Istanbul et la répression à Rio de Janeiro ont une chose en commun avec la plupart des manifestations de cette année 2013 – bien que leurs causes soient très distinctes ; du viol d'une femme dans le cas de l'Inde aux revendications étudiantes au Chili, en passant par les luttes sociales au Mexique ou contre l'austérité en Europe. Cette chose, c'est le gaz lacrymogène. Dans le budget de l'Etat espagnol, l'une des rares exceptions (...)

Dossier : La révolution cubaine à la croisée des chemins

Guillermo Almeyra, Samuel Farber



Pour le gouvernement cubain – et les partisans du dit « socialisme réel », c'est-à-dire du système économique, politique et social de l'ex Union soviétique et de celui des pays de l'Europe de l'Est, ou de la Chine et du Viet Nam - Cuba est socialiste depuis les années 60, quand Fidel Castro l'a déclaré par radio. C'était la réalité pour les ennemis de Cuba et du socialisme, c'est-à-dire les gouvernements et le système capitaliste mondial, (de même que pour (...)

Brésil : La révolte populaire est légitime !

PSOL, Sean Purdy



Depuis une semaine, le Brésil est secoué par un mouvement social d'« indignés » qui ne cesse de s'élargir contre la hausse des tarifs des transports publics décidée dans plus d'une vingtaine de villes du pays. Mais, comme avec le Parc Gezi en Turquie, ce n'est que la pointe de l'iceberg et le détonateur d'un malaise et d'un mécontentement social beaucoup plus profond. Et comme en Turquie ou ailleurs, la répression policière brutale n'a fait que stimuler le (...)

Le parc Gezi évacué, Istanbul et la Turquie explosent

Olga Rodríguez, Sungur Savran



Après des jours d'hésitation et de négociation, le gouvernement a finalement décidé d'évacuer la Commune de Taksim, là où des milliers de gens campent dans le parc Gezi et que des dizaines de milliers d'autres ont visité tous les soirs. La police a attaqué le parc Gezi samedi soir (15 Juin). Après l'avoir fait évacuer à l'aide de gaz lacrymogènes et, grande nouveauté, de canons à eau dans laquelle celle-ci est apparemment mélangée à un type particulier de (...)

Actualités

L'indignation, patrimoine de l'humanité. Maintenant, le Brésil

Esther Vivas

26 Juin : Journée internationale de solidarité avec la lutte des travailleurs de Vio.Me VIO.ME.

France : L'islamophobie tue dans un silence assourdissant

Féministes pour l'Égalité, Omar Slaouti, UJFP

Déclaration des syndicats brésiliens sur la mobilisation contre la hausse des prix des transports

CUT, FS, UGT, CTB, NCST

Les Etats-Unis veulent reconquérir leur « arrière-cour »

Leandro Morgenfeld

Les ouvriers du monde entier se mobilisent pour la Turquie !

ITUC

Communiqué : Tout faire pour que Bahar Kimyongür ne soit pas extradé !

CLEA

Via Campesina : Appel de Jakarta

Le suicide de Rambo

Salvador Capote

Débats/Theorie/Histoire

Mythes sionistes : Hébreux ou Juifs ?

Moshé Machover



Permettez-moi de commencer par une affirmation qui devrait être généralement acceptée aujourd’hui : les Juifs du monde entier ne constituent pas une nation dans le sens moderne du terme. L’unique caractéristique commune à tous les Juifs est le judaïsme, la religion juive, codifiée dans la langue hébraïque-cum-araméen de ses textes sacrés et de sa liturgie. La seule manière pour qu’un non-juif – une personne dont la mère n’est pas juive – puisse devenir (...)

Maurice Nadeau, Trotsky, littérature et révolution : « Toute licence en art ! »

Alexis Violet, Maurice Nadeau



Maurice Nadeau vient de s’éteindre à l’âge respectable de 102 ans ce 17 juin à Paris. Critique littéraire, éditeur, écrivain, fondateur de la revue « La Quinzaine Littéraire », Nadeau fut également un militant marxiste révolutionnaire du mouvement trotskyste dans les années ’30. C’est à ce titre qu’il collabora étroitement avec l’écrivain surréaliste André Breton à la création de la Fédération internationale de l’art révolutionnaire indépendant (FIARI). Dans (...)

Vidéos

Argenteuil contre l’islamophobie

Chris Den Hond



Argenteuil a été, une nouvelle fois le théâtre d’une violente agression islamophobe. Le 20 mai dernier, une jeune fille de 17 ans, Rabia B. qui portait le foulard a été rouée de coups par deux individus et s’est vue arracher son foulard. Quelques mois auparavant c’était Nadia C. qui avait été attaquée à coup de cutter. Depuis, les auteurs de cet acte aussi ignoble que lâche, sont toujours dans la nature. Mardi 11 juin, la BAC d’Argenteuil s’en est pris (...)

Agenda

- 29 juin : Bruxelles : Manifestation nationale contre les SAC

Pour vous désinscrire, envoyez un mail (vide) à l’adresse avanti-news-leave@avanti4.be ou rendez-vous sur <http://www.avanti4.be/spip.php?page=news>